

POSTULAT von Hans-Peter Portmann (FDP, Kilchberg), Dr. Thomas Heiniger (FDP, Adliswil) und Ulrich Isler (FDP, Seuzach)

betreffend Projektierung Ortsumfahrungen

- Adliswil, Nordumfahrung
- Greifensee, Ortszufahrt
- Kollbrunn, Umfahrung
- Uster, Lorenstrasse
- Zürich, Waidhaldetunnel (Rosengarten)

Der Regierungsrat wird aufgefordert, dem Kantonsrat die Projektierungsvorlagen mit den Projektierungskreditanträgen für oben erwähnte Ortsumfahrungen betreffend die B-Objekte aus der „Prioritätenreihung Ortsumfahrungen Kanton Zürich“ der Baudirektion vorzulegen.

Hans-Peter Portmann
Dr. Thomas Heiniger
Ulrich Isler

Begründung:

Die Baudirektion hat auf Grund eines FDP-Vorstosses eine Prioritätenreihung für mehr als 50 Ortsumfahrungen im Kanton Zürich erstellt. Da aus Gründen der Finanzierung und der Wirkungsziele nicht alle Objekte realisierbar sind, wurde ein Kriterienkatalog erstellt, welcher die Objekte in Handlungsfelder von A bis D einreicht. Dem Kriterienkatalog lagen die Ziele „Verbesserung der Lebensqualität innerorts“, „Verbesserung der Erreichbarkeit / Staureduktion“, „Erhöhung der Sicherheit“, „Minimierung negativer Auswirkungen auf natürliche Ressourcen“ und „Reduktion des CO₂- und Schadstoffausstosses“ zugrunde. Die FDP ist klar der Meinung, dass auf Grund der Staatsfinanzen künftige Strassenbauprojekte nur noch nach deren Prioritäten weiterverfolgt werden können. Deshalb verlangt sie von der Regierung, dass jetzt für die sogenannten B-Objekte, welchen aus kantonaler Sicht eine hohe Priorität eingeräumt wird, die Projektierungsvorbereitungen nun an die Hand genommen werden.